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議事 

(1) 議案第1号 令和5年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の承認を求めることに

ついて 

(2) 議案第2号 石垣市社会教育委員の委嘱の承認を求めることについて 

 

(3) 議案第3号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市教育委員会が保有する個

人情報の保護に関する規則の制定について） 

(4) 議案第4号 臨時代理の承認を求めることについて（石垣市教育委員会 GIGA 端末

貸与要綱の一部を改正する要綱について） 

(5) 議案第5号 臨時代理の承認を求めることについて（平久保小学校学校用地の行政財

産目的外使用許可について 

   

   



 

 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。令和5年度第1回石垣市教育委員会定例会を開会

します。はじめに会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。本日の

会議、議事に関しましては公開としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開とします。傍聴人の方は石垣市教育委員会会

議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますよう

よろしくお願いします。次に会議録の承認についてであります。前回の

令和4年度「第13回3月定例会」の会議録について質疑・訂正等はあ

りますでしょうか。 

南 委 員 1つ訂正をお願いします。11ページの上から７行目にあります「いいの

かなと気がする…」とありますが「いいのかなという気がする…」と直

した方が言葉としてよいのかと思います。 

﨑 山 教 育 長 それでは、「気」の前に「という」という言葉を追加でよろしいでしょ

うか。他にございますでしょうか。 

各 委 員 ありません。 

﨑 山 教 育 長 では、文字の訂正後、議事録承認でよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に今回の会議録署名人について、今回は浦﨑委員と南委員を指名しま

す。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後に

まとめて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい。報告いたします。まず令和5年度の石垣市教育委員会定例会に際

し私は7年目に入りますので今年度もよろしくお願い致します。4月11

日午前中は宮良小学校の入学式に参列してきました。大人はマスクをし

ていましたが子供たちはマスクも取れてのびのびと温かみのある入学

式でした。同じく午後は石垣中学校の入学式に参列しました。石垣市で

一番大きな学校の入学式は整然としていました。4月19日は令和5年

度沖縄県市町村教育委員会連合会第 1 回理事会が感染拡大防止のため

zoom会議で行われました。天久部長と王滝主任と私の3名で参加しま

した。報告第 1号は「令和 4年度事業・活動報告について」、議案第 1

号は「令和4年度決算について」、議案第2号は「令和5年度予算につ

いて」、議案第 3 号は「令和 5 年度事業計画について」、議案第 4 号は

「令和6年度文教施策とその予算に関する要請について」、議案第5号

「令和5年度役員について」、議案第6号「令和5年度功労者表彰につ

いて」でした。なお、議案第4号の「令和6年度文教施策とその予算に

関する要請について」は5月11日・12日の総会で決定しますので教育

委員の方々はその時ご覧ください。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 一般報告を行います。4月3日辞令交付式があり市長から教育委員とし

ての辞令をいただきました。2期目に入ります。これまでの経験を活か

し、また研鑽を積みながら教育委員としての職責を果たしていきたいと

思います。4 月 11日 9時から大浜小学校での入学式に出席いたしまし

た。新1年生は54名でした。また同じ日午後2時半から大浜中学校の



 

入学式に出席いたしました。新入生は135名です。報告は以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 はい。4月 11 日石垣小学校の入学式が 9時半からありました。新入生

65名と、4年生、5年生、6年生の在校生が式に参加しまして久しぶり

に賑やかな入学式となりました。磯部大輔校長先生が自分の事を絶好調

先生と呼んでくれということがあって、その校長先生が段ボールで作っ

た大きなランドセルを抱えて登場したんですね。それで、この中から給

食袋や必要なものを出して1年生は食い入るように見ていまして、その

様に賑やかな入学式でした。同じく2時から二中の入学式に参加いたし

ました。私は二中の4期生ですが今回の入学生は60期になるそうです。

息子が卒業して初めて何十年ぶりかに学校を訪れたので感極まって二

中の創立当初の話をしましたら、式が終わってからこういう時代があっ

たんですねと、親御さんや先生方から色々と質問を受けて母校で入学式

の式辞が述べられたことが大変うれしく思いました。そして吹奏楽マー

チングバンドの演奏がありましたけど小学校ばかり行っていて、大きな

中学校に出て子供ってこんなに成長するんだなと改めて感動しました。

コロナ明けで久しぶりに全校生徒が入学式を祝ったということで前途

洋々としてこれから 3 年間新しい伝統を築いていくんだなと思いまし

た。そこで感じたことなんですが平真小と石垣小の「告辞」という字が、

選挙などの「告示」となっており最初の学校で気がついていたのですが

何も言わないでいましたが、石垣小に来ても同じことがあったので学校

側には教育として不適切ではないかと思って伝えました。それと二中の

入学式において来賓が席でスマホをずっといじっているんですよ。ちょ

っと見苦しかったので注意しました。校長先生の挨拶の間もずっとスマ

ホを見ていたので、ましてやPTA 会長だったもので。皆さん慣れでつ

いやっていることがあるようですが式典ですから気をつけて子供達の

前途を祝いたいと思います。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 一般報告をいたします。4月 10日 9時に伊原間中学校の入学式に参列

してきました。新入生は3名でした。北部地域の過疎化が気になるとこ

ろでもあります。トータルで全学年合わせて 25名です。その中でこの

学年だけ少ないとういのが特に気になりました。翌日の4月11日9時

から八島小学校の入学校に参列してきました。こちらは33名 

入学ということでしたがこちらも1クラスでした。前の伊原間中学の3

名と同じ1クラスの33名ですが、石垣市が抱える極地、小規模校問題

でどの学校にも同じ教育を子供たちに与えないといけないという部分

に関しては先生方の工夫がものすごく必要だと感じました。今日から新

年度ということでいなくなってさみしい部分もありますが新しい方と

また1年向き合っていきたいと思います。皆さまどうぞよろしくお願い

します。報告は以上となります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年3月27日～令和5年4月21日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どお



 

りとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第1号『令和

5 年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の承認を求めることについ

て』事務局より提案、説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 確認が主になるんですが24ページの新旧対照表の令和 5年度（案）2-

（5）の連携推進が何故加わってきたのかご説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 まずこの高等教育機関とは具体的には琉球大学教育学部を示しており

ます。昨年度からGIGAスクール構想が展開しております。それで授業

の様子も様変わりしております。これから授業をより改善していく上で

琉球大学教育学部のアドバイザリースタッフ制度というものがござい

ますがそれを活用させていただいております。琉球大学の先生方を必要

に応じて招聘して、その機会に小中学校の先生方にタブレットやICTを

活用いただいた授業を展開していただいて、その授業が今後有効的に働

いていくかを確認いただいています。これまで八島小学校1校で教育学

部との連携授業を進めているものが拡充する形になります。 

新 里 委 員 高等教育がいろんな所に行き渡るというのが本当に素晴らしいと思い

ますし、施策に入ったのでその理由が知れてよかったと思います。あり

がとうございます。あと1点、23ページですが教育目標が 3つありま

すが、これに続いて主要施策の順番なんですが目標と主要施策がごちゃ

ごちゃとしているのかなと見受けられまして、もしよろしければ目標の

順番に合わせて揃えた方がよいのかなと思います。 

教 育 総 務 課 長 はい、ありがとうございます。順番については特に理由があってという

訳ではないと思いますので、目標と項目も合わせて、照らし合わせて並

べていきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 他に質疑等はありますか。 

金 城 委 員 27ページの主要施策5の項目（9）スマムニの普及・継承が入っていま

すがこれから行うんでしょうか。 

い き い き 学 び 課 長 今現在、語学教室とこども教室と公民館で行っていますが、記入漏れで

いきいき学び課の生涯学習の充実となります。事業の空白のところにつ

きましては学び課の生涯学習の充実の記入をお願いします。 

浦 﨑 委 員 生涯学習の充実というのが教室の名前ですか。 

い き い き 学 び 課 長 名前といいますか、今放課後こども教室と公民館学級等でやっています

がかなり大枠ですが生涯学習の充実という形ですすめています。 

金 城 委 員 スマムニのところですが一歩進めていただきたいなと思うところは、た

ぶんいきいき学び課が中心となってがんばってらっしゃるし、またこれ

から事業立てて学校教育課との関りも出てくると思うんですね。一歩進

める手立てとして2つのことが考えられます。1つ目はスマムニに関す

る研修や講座への積極的な参加、もう1つはスマムニの啓発活動をこち

らから子供達や地域社会に行くという 2 つのことが考えられると思い

ますのでどちらかでも入れてもらえたらと思います。生涯学習の充実と

いう表現ではスマムニとの関りがわからないのではないでしょうか。 

い き い き 学 び 課 長 今おっしゃっている形で啓発もしくは積極的参加というイメージを持



 

っているのですが具体的な事業名を記載するのは細かすぎるのかなと

思います。 

﨑 山 教 育 長 放課後子ども教室の中にそのような活動を入れる予定なんですよね。 

い き い き 学 び 課 長 今入れています。あと、地域レポート活動を含め昨年から引き続きです

が。 

浦 﨑 委 員 スマムニの活動は定期的に行っていますよね。その成果発表とか学んだ

ことを発表する機会はあるんですか。 

い き い き 学 び 課 長 生涯学習フェスティバルでは子供達が発表したり宮良公民館でスマム

ニを使った歌を披露しました。 

浦 﨑 委 員 スマムニなので実際にしゃべるということが成果になるかと思います

が、大人たちの成果の場はフェスティバルの中などでありますか。 

い き い き 学 び 課 長 子供はあったのですが大人の発表はなく、このようなテキストや資料を

使った学びの活動紹介は行いました。 

浦 﨑 委 員 よく宮古の方が、老若男女関わらず話をするのがありますよね。あれの

やいまむにというのを聞きたいと思うので企画ができたらお願いしま

す。 

﨑 山 教 育 長 文化協会が行っていたと思いますよ。 

金 城 委 員 私はこのスマムニの普及・継承というのが項目の中にせっかく入ってい

るので、いきいき学び課でも今一生懸命取り組んでらっしゃるのがよく

わかります。だけどこれからスマムニを普及するにあたって、学校教育

の中にでも読み聞かせなど入ってくるかもしれないし、総合的学習の中

にもスマムニは入ってるような気がするんですね。そうすると生涯学習

の充実だけでいいのか、もう少しスマムニを学校教育の中にも入ってく

ればいいのにと思います。 

新 里 委 員 よろしいですか。27ページの施策項目（3）指定文化財の維持と管理の

充実で具体的にスマムニの事業名が記載されているので（9）も同じよ

うにスマムニ普及継承事業など名を入れてあらゆるところに紐づけて

行ってみたらどうでしょうか。 

い き い き 学 び 課 長 今年度学び課の方で「地域協働活動」と「公民館学級」とありますので

大きな枠で生涯学習の充実としたんですがもっと落とし込んで具体的

にやって今年度「地域協働活動」と「公民館学級」というところでスマ

ムニは実施しています。 

﨑 山 教 育 長 他に質疑はありますか。 

南 委 員 この 26 ページ主要施策 4-（1）地域学校協働活動の推進が今話されて

いたスマムニとか公民館活動の充実にあたるわけでしょうか。資料を見

ると学校評議員費にしかつながっていないのですが。コミュニティ・ス

クールの推進の所も同じ学校評議員となっています。 

学 校 教 育 課 長 私の方から説明させていただきます。誤記がありまして（2）コミュニ

ティ・スクールの事業等に記載されています（学教）学校評議員費とあ

りますが（学教）学校運営評議員費となります。（1）地域学校協働活動

の推進の事業部分は引き続き（学教）学校評議員費となります。コミュ

ニティ・スクールは「運営」の言葉が入ります。学校評議員と学校運営

評議員は同時に配置できないため、宮良小学校のみ学校運営評議員がお

ります。 

南 委 員 わかりました。（1）地域学校協働活動の推進には学校評議員だけしかあ



 

りませんがここにスマムニとか入ってくるのですか。ここあたり整理し

た方がよいのではないでしょうか。 

博 物 館 長 学校地域にスマムニを入れているというのは難しいので、公民館学級と

かでは自治公連が予算立てをして公民館に委託をして年間通して社会

教育を学習するんですね。カリキュラムの中にスマムニを学ぶというの

を入れて促進していけばいいのかもしれませんね。何をやるか意見が上

がってきたところでスマムニが上がってきたところを優先的に選定し

てあげれば事業として公民館学級でできるのではないかと思います。 

南 委 員 そのように整理して提示してもらえるといいです。あともう一点です

が、24ページの主要施策4-（8）地域防災教育の推進が令和5年度は削

除されていますが事業などすべて抜けるのでしょうか。替わりに何かあ

りますか。 

い き い き 学 び 課 長 これについて公民館学級で昨年名蔵公民館が実施していますし、主要施

策項目の2-（13）学校安全・防災教育の推進などにあります。また、大

きな枠として地域学校協働活動の推進に含まれています。さらに、防災

危機管理課の方でも実施していますので、今回削除しました。 

南 委 員 地域学校協働活動の推進の中に、地域防災教育の推進も入っていくとい

うことですか。 

い き い き 学 び 課 長 はい。スマムニも含め入ります。 

南 委 員 学校でもずっと取り組んできているものですが、地域全体で防災教育を

行いますよね。防災訓練もやりますよね。また、学校でも防災の日を指

定して防災教育を行ったりするわけですよ。明和の大津波慰霊もあるわ

けで、何時どういうのが来るのかわからないなかで、防災教育を削除す

るというのは、問題ないですか。 

い き い き 学 び 課 学校現場については、2-（13）のところにあります。 

南 委 員 地域との関わりについては、地域学校協働活動に入っていくということ

ですか。 

わかりました。 

浦 﨑 委 員 再認識ですが、さきほど金城委員がおっしゃったスマムニの普及継承の

ところの事業等が空白でしたので、今入れる文言を言ってますけれど、

次回、事業を入れたもので確認したいのですがよろしいですか。 

﨑 山 教 育 長 それでは、26ページの主要施策4-（2）コミュニティ・スクールの学校

運営協議会や 27 ページ主要施策 5-（9）の事業等が空白になっている

箇所を口頭で説明しましたが、取り急ぎ修正で承認をいただいて確認の

ため来月の定例会で修正したものを確認するということでよろしいで

しょうか。 

博 物 館 長 主要施策体系関連事業のページは議案ではなく参考資料なのでもう一

度整理して提示するということで、議案の体系のところを承認していた

だければ良いのかなと思います。 

﨑 山 教 育 長 それでは24ページの地域防災推進のところについては、2-（13）学校

安全・防災教育の推進というところで残っていることと、防災課と対応

しての訓練等は実施していきますが、地域学校協働活動の中に落とし込

んで取り組んでいくということで、来月に空白部分を追加したものを確

認するということでよろしいですか。 

各 委 員 はい。 



 

﨑 山 教 育 長 では、議案第1号「令和5年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の承

認を求めることについて」は承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に議案第2号「石垣市社会教育委員の委嘱の承認を求めることについ

て」、事務局より提案・説明をお願いします。 

い き い き 学 び 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 私と浦﨑委員が学校教育現場上がりではなくて、元校長とか書いていた

だいているのですが全くこの人の人間像が見えなくてよろしければ次

回から経歴などの添付をお願いします。 

﨑 山 教 育 長 次回からは委員等の提案の時には経歴等参考資料を添付に努めていた

だけるよう事務局はお願いします。委嘱される委員は小学校校長、八重

山教育事務所長を歴任、退職したあと昨年度は石垣青少年の家で専門指

導員として取り組んでおられました。また、新川公民館の副会長として

総務部を担当しておられます。また、長いことミニバスケットボールの

会長や審判員として尽力しておられます。 

新 里 委 員 ありがとうございました。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいでしょうか。他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第2号「石垣市社会教育委員の委嘱の承認を求めること

について」は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に議案第3号「臨時代理の承認を求めることについて（石垣市教育委

員会が保有する個人情報の保護に関する規則の制定について）」、事務局

より提案・説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 今回議案として諮りたいのは、規則として提案している内容だけです

か。なにか制約的なものも他についてくるのですか。 

教 育 総 務 課 長 規則だけです。 

新 里 委 員 以前も同じ内容のものがありますが。 

教 育 総 務 課 長 全く同じ内容のものがありました。教育委員会独自で個人情報に関する

ルールなりを作るというものではなくて、石垣市の条例を準拠する形で

教育委員会としても個人情報の保護については努めていきますよとい

う内容のものになりますので、こちらが根拠とする条例、引用部分の石

垣市のものが変わったので、いったん廃止して新たに条例を制定してい

ますので、それと同じような形でこちらの規則についても過去のものは

廃止して、新たに制定し直すということになっています。 

新 里 委 員 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいでしょうか。他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第3号「臨時代理の承認を求めることについて（石垣市

教育委員会が保有する個人情報の保護に関する規則の制定について）」

は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 



 

﨑 山 教 育 長 次に議案第4号「臨時代理の承認を求めることについて（石垣市教育委

員会 GIGA 端末貸与要綱の一部を改正する要綱について）」、事務局よ

り提案・説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第4号「臨時代理の承認を求めることについて（石垣市

教育委員会GIGA端末貸与要綱の一部を改正する要綱について）」は、

承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に議案第5号「臨時代理の承認を求めることについて（平久保小学校

学校用地の行政財産目的外使用許可について）」、事務局より提案・説明

をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 平久保小学校の目的外使用は前もありましたよね。 

学 務 課 長 先月もありましたが、今回は、別の会社になります。 

南 委 員 前回の場所の側ということですか。 

学 務 課 長 前回のものは旧校舎の後ろ側になります。 

南 委 員 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいでしょうか。他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第5号「臨時代理の承認を求めることについて（平久保

小学校学校用地の行政財産目的外使用許可について）」は、承認として

よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回、その他についての報告はございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いし

ます。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

金 城 委 員 学校教育課にお聞きします。安全教育に気を付けられているということ

で安心しました。これから遠足の時期になってきますが、この3年間コ

ロナで校外学習を行っていないため熟練度を心配しています。これまで

新任の先生を頑張りなさいと見ていればよかったのですが、3年間やっ

ていないので経験されていない方も増えていると思います。このような

事情を踏まえて安全教育を行っていただけたらと思います。 

学 校 教 育 課 長 早速大浜中学校の方から校外学習の計画が出ています。今後も続々と出

てくると思いますので、ご助言をいただきながら取り組んでいきます。 

﨑 山 教 育 長 事前踏査するよう通知を出すのも大事です。 

学 校 教 育 課 長 わかりました。 

﨑 山 教 育 長 移動図書館の方は、増やした反響はどうですか。 

図 書 館 長 村内に広報を流しながら走らせますと、おかあさんといっしょに子供た

ちがきます。宮良にいきましたが、結構貸し出しがありました。 



 

﨑 山 教 育 長 ブックポストの返却率は多いですか。 

図 書 館 長 ブックポストは、市役所、健康福祉センターにあって市役所の方は図書

館職員が役所に来るたびに回収してますが、袋３つぐらい返却がありま

すので反響は大きいです。 

﨑 山 教 育 長 ではよろしいでしょうか。他に質疑等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、これで令和 5 年度第 1 回石垣市教育委員会 4 月定例会を閉

会いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

  

 閉会 午後4時30分 

   


